
VERBALE N.5      11 FEBBRAIO  2016 
 
Il giorno giovedì 11 febbraio, alle ore 16.30 nei locali della Scuola Secondaria di primo grado 
“Celestino Galiani”,  regolarmente convocato, si è riunito il Consiglio dell’ Istituto 
Comprensivo “Dante – Galiani”  per trattare i seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Programma annuale 
3. Utilizzo dei locali da parte di terzi 
4. Istruzione domiciliare 
5. Presidio medico 
6. Varie ed eventuali 

 
Presiede il Consiglio il sig. Cassano Antonio, stila il verbale la segretaria ins. Ramunno 
Antonietta. 
Sono presenti  i componenti del consiglio, come risulta dalla seguente tabella: 
 

COMPONENTI  P A 
Dirigente Scolastico D’Amore Francesco Pio Maria P  
Genitore Presidente Cassano Antonio P  
Genitore Vice Presidente Carfagno Loredana P  
Docente Cassano Teodora P  
Docente Cotugno Angelo P  
Docente Daniele Rossella  A 
Docente De Santis Maria Immacolata P  
Docente Gatta Alessandra P  
Docente Mondelli Alessandra  A 
Docente Placentino Maria Grazia P  
Docente Ramunno Antonietta P  
ATA Renzulli Pasquale  A 
ATA  Augello Tommaso P  
Genitore Barbano Biagio P  
Genitore Colio Anna Rita  A 
Genitore Fano Fabio P  
Genitore Palumbo Lazzaro P  
Genitore Rendina Graziella  A 
Genitore Russo Nicola P  

 
E’ presente,inoltre , la DSGA,dott.ssa Anna Rachele Bonfitto. 
Dichiarata aperta la seduta, il Presidente del Consiglio,chiede l’approvazione del verbale della 
seduta precedente che viene approvato all’unanimità. 
Il secondo punto all’ordine del giorno, programma annuale ,viene introdotto dal Dirigente 
scolastico che dà  la parola alla dott.ssa Anna Rachele Bonfitto. La DSGA, illustra con minuziosità 
il Programma annuale per l’esercizio finanziario 2016, facendo presente che lo stesso ha avuto 
parere favorevole dai revisori dei conti e che può essere consultato sul sito della scuola nella 
sezione Albo pretorio.  Il consiglio d’Istituto , dopo aver preso atto di  quanto illustrato, 
VISTA  la legge 3/04/1997, n.94; 
VISTO  il decreto legislativo 7/08/1997; 
VISTO   l’art. 2 del Decreto 1/02/2001, n. 44 contenute le istruzioni generali sulla gestione 
amministrativo-contabile delle Istituzioni Scolastiche; 
VISTO il programma annuale per l’esercizio finanziario 2016 proposto dalla Giunta Esecutiva  con 
deliberazione n. 1 del 30/01/2016, sulla base della predisposizione dei dati disposta dal Dirigente 



Scolastico in data 13/01/2016, recante una previsione di entrata e di spesa pari a Euro 253.368,65 
in termini di competenza; 
 
All’unanimità 

DELIBERA 
E’ approvato il programma annuale relativo all’esercizio finanziario 2016,quale risulta dal testo 
allegato alla presente deliberazione. 
Avverso la presente deliberazione ai sensi dell’art. 14-17° comma- del Regolamento n. 275/99 è 
ammesso reclamo allo stesso consiglio entro il termine di 15 giorni dalla data di pubblicazione 
all’albo della scuola. 
Decorso tale termine la deliberazione è definitiva e contro di essa è esperibile ricorso 
giurisdizionale al TAR ovvero ricorso straordinario al Capo dello Stato entro il termine 
rispettivamente di 60 e 120 giorni dalla data di pubblicazione. (Delibera n.1 del 11/02/2016) 
Si passa al terzo punto all’ordine del giorno,utilizzo dei locali da parte di terzi. Il Dirigente 
scolastico legge i criteri per l’utilizzo dei locali da parte di terzi approvati dallo scorso consiglio 
d’istituto e vengono confermati da tutti i componenti  del nuovo consiglio. Essi  sono pubblicati sul 
sito della scuola e  possono essere consultati in qualsiasi momento. 
Il presidente del consiglio passa al quarto punto all’ordine del giorno :Istruzione domiciliare. Il 
Dirigente Scolastico, comunica al consiglio che ci sono nuovi casi di bambini che necessitano 
dell’istruzione domiciliare per le loro condizioni di salute,uno alle medie e tre alle elementari. I 
genitori dei bambini che hanno fatto richiesta, sono stati invitati a presentare la documentazione 
necessaria. Appena pronta la documentazione, si procederà alla nomina dei docenti che saranno gli 
stessi insegnanti di sostegno,infatti,in questi casi non si chiederanno somme alla regione. Il 
consiglio approva il progetto di istruzione domiciliare all’unanimità.(Delibera n.2 del 11/02/2016) 
Il quinto punto all’ordine del giorno è quello del  presidio medico. L’I.C. “Dante –Galiani”,su 
richiesta del comitato genitori, ha ricevuto un protocollo d’intensa da stipulare tra l’Istituto 
comprensivo e l’A.V.A.S. SAN PIO ONLUS  con sede in corso Roma al n. 38, relativo alla 
realizzazione di un presidio medico di primo soccorso da ubicare in uno specifico locale scolastico 
sito in via Dante Alighieri. Il servizio di primo soccorso, sperimentale nel periodo che va dal 
01/03/2016 al 31/05/2016, prevede la presenza di due unità di cui un infermiere professionale ed un 
soccorritore dalle ore 8.20 alle ore 16.00. La finalità di tale presidio,come si evince dal protocollo 
d’intesa, è quella di garantire una “maggiore sicurezza nonché un efficace ed immediato servizio di 
primo soccorso e di assistenza medica per traumi e malori nell’ambito scolastico” e di garantire, 
inoltre,un adeguato e tempestivo intervento  del personale preposto in caso di  malessere degli 
alunni. Nel dibattito che segue alla presentazione di tale progetto, emergono subito delle perplessità 
riguardanti  la possibilità di realizzare il presidio medico a scuola. Il servizio, rileva il sig. Russo, 
non somministra farmaci quindi non aggiunge nulla all’intervento del personale scolastico 
individuato e formato per lo stesso scopo.  Il DLgs. n.81/2008 ,stabilisce ,infatti, che il datore di 
lavoro debba designare preventivamente i lavoratori incaricati del primo soccorso in Azienda e 
prevede una formazione continua degli stessi. In ogni caso, la normativa vigente,non prevede la 
somministrazione di farmaci se non nei casi di farmaci salva vita, ma su richiesta dei genitori e 
certificata dal medico .L’altro dubbio che emerge dalla discussione, è la compatibilità tra questa 
proposta e la copertura assicurativa che la scuola ha stipulato per gli alunni. Inoltre, l’ubicazione del 
presidio in via Dante, che chiude alle ore 14.00, è problematica in quanto richiede l’individuazione 
di altra sede presso il plesso della Galiani o di Via Tortorelli per l’ espletamento del servizio fino 
alle ore 16.00.Si fa presente, inoltre, che le attività dell’Istituto Comprensivo, continuano fino alle 
19.00 circa  per gli alunni delle medie e che quindi il servizio non coprirebbe tutte le ore in cui gli 
alunni dell’Istituto sono presenti a scuola. 
Poiché dalla discussione emergono molte perplessità, il consiglio si aggiorna su questo punto. Si 
ritiene opportuno,infatti,  contattare l’assicurazione della scuola ed  invitare al prossimo consiglio  il 
presidente dell’AVAS e la responsabile della sicurezza per chiarire i dubbi emersi. 



Si passa al settimo punto all’ordine del giorno:varie ed eventuali. Il Dirigente Scolastico,comunica 
ai membri del consiglio la richiesta ,da parte di alcuni docenti del plessso di Via Tortorelli, di poter 
usufruire di una macchina automatica per il caffè. Tale richiesta  viene accolta ed approvata da tutti 
i membri del Consiglio. 
 
Esaurita la discussione dei punti all’ordine del giorno,il consiglio si chiude alle ore 18.30 e si 
aggiorna al giorno 17 febbraio del 2016. 
 
 
 
Il Segretario                                                                                                  Il Presidente 
 
Ramunno Antonietta                                                                                  Antonio Cassano 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Aggiornamento del consiglio  VERBALE N. 5        17 FEBBRAIO 
 
Giorno 17 febbraio 2016, alle ore 16.30 nei locali della Scuola Secondaria di primo grado 
“Celestino Galiani”,  regolarmente convocato, si è riunito il Consiglio dell’ Istituto 
Comprensivo “Dante – Galiani”  per trattare il seguente punto all’ordine del giorno: 

1. Presidio medico. 
 

Presiede il Consiglio il sig. Cassano Antonio, stila il verbale la segretaria ins. Ramunno 
Antonietta. 
Sono presenti  i componenti del consiglio, come risulta dalla seguente tabella: 
 

COMPONENTI  P A 
Dirigente Scolastico D’Amore Francesco Pio Maria P  
Genitore Presidente Cassano Antonio P  
Genitore Vice Presidente Carfagno Loredana P  
Docente Cassano Teodora P  
Docente Cotugno Angelo P  
Docente Daniele Rossella P  
Docente De Santis Maria Immacolata P  
Docente Gatta Alessandra P  
Docente Mondelli Alessandra P  
Docente Placentino Maria Grazia P  
Docente Ramunno Antonietta P  
ATA Renzulli Pasquale  A 
ATA  Augello Tommaso P  
Genitore Barbano Biagio P  
Genitore Colio Anna Rita  A 
Genitore Fano Fabio P  
Genitore Palumbo Lazzaro  A 
Genitore Rendina Graziella  A 
Genitore Russo Nicola P  

 
Sono presenti,inoltre,su invito del Consiglio, il sig. Samuele Zichella, presidente dell’AVAS,la 
dott.ssa Rosa Barbano Di Maggio  in qualità di Responsabile del Servizio di Prevenzione e 
Protezione, il sig. Antonio Massa responsabile dell’associazione ERMES per la formazione 
sanitaria. 
Il Dirigente Scolastico,vista la presenza di membri esterni al consiglio, introduce la seduta, 
riprendendo sommariamente i dubbi emersi circa il presidio medico durante l’ultimo incontro. Lo 
stesso,inoltre , comunica ai componenti del Consiglio, di aver mandato una mail all’assicurazione 
della scuola circa la compatibilità tra l’assicurazione e l’intervento di terzi nel primo soccorso a 
scuola. L’Assicurazione ha risposto positivamente,dichiarando che gli alunni dell’Istituto sono 
comunque assicurati anche con l’intervento di terzi . Non c’è alcuna incompatibilità,dunque, tra il 
servizio del presidio medico e l’assicurazione scolastica. 
Il presidente del Consiglio invita la dott.ssa Rosa Barbano Di Maggio,  in qualità di Responsabile 
del Servizio di Prevenzione e Protezione, ad esprimere il proprio parere sul protocollo d’intesa 
presentato dall’associazione AVAS. La dottoressa, esprime molti dubbi in merito al presidio medico 
così come viene presentato nel protocollo. La prima perplessità riguarda il termine “protocollo” in 
quanto indica un atto non vincolante tra le parti, meglio utilizzare in questo caso il termine 
“convenzione” o “progetto”. Il presidio medico,inoltre, così come viene presentato nel documento, 
non aggiunge nulla al Servizio di Primo Soccorso previsto dal D.Lgs. n.81/2008 .Esso, infatti, 
all’art 43, comma1, lettera b) , stabilisce che il Datore di Lavoro (Dirigente Scolastico) debba 
designare preventivamente i lavoratori incaricati del primo soccorso in Azienda e che tali lavoratori 



debbano essere formati e sottoposti a percorsi di aggiornamento della formazione/addestramento 
conformi a quanto prescritto dal Decreto 388/2003. In nessuna delle norme citate,  relative alla 
sicurezza, è contemplata la possibilità di far riferimento  a risorse esterne, piuttosto la tendenza è 
quella  di rafforzare il primo soccorso interno così come viene ribadito anche nella  Legge 13 
Luglio 2015 n.107. Il servizio proposto, quindi è analogo a quello che la scuola già fornisce , non 
risolve le emergenze legate alla somministrazione dei farmaci e pone il problema della gestione   di 
due squadre d’intervento (quella esterna e quella Interna). 
Interviene il sig. Zichella, presidente dell’AVAS ,spiegando che l’associazione ha una convenzione 
con la ASL ed è abilitata anche a svolgere il servizio di 118. Il RSPP ,propone allora di cambiare la 
proposta da servizio di primo soccorso con quella di  servizio infermieristico o medico o di pronto 
soccorso, vista la presenza di personale qualificato. Il presidente dell’AVAS, comunica che si 
informerà per vedere se tale proposta è fattibile e che apporterà le modiche necessarie al protocollo 
d’intesa al fine di  garantire un servizio migliorativo e non sostitutivo. 
Nel dibattito, interviene successivamente il sig. Antonio Massa, infermiere e istruttore 
BLSD,referente della ERMES ONLUS che comunica la disponibilità ad attivare corsi di 
formazione per il personale scolastico e per gli alunni della Scuola Secondaria conformemente a 
quanto previsto dalla Legge n.107 del 13 Luglio 2015. La proposta viene accolta favorevolmente 
dalla RSPP e dai componenti del Consiglio poiché migliorativa del servizio scolastico. 
Dopo un lungo confronto,vista l’impossibilità di prendere alcuna decisione in merito al presidio 
medico,la seduta si chiude alle ore 17.45  e viene aggiornata in data 26 Febbraio 2015. 
 
 
 
Il Segretario                                                                                                  Il Presidente 
 
Ramunno Antonietta                                                                                  Antonio Cassano 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Aggiornamento del consiglio  VERBALE N. 5        26  FEBBRAIO 
 
Giorno 26 febbraio 2016, alle ore 16.30 nei locali della Scuola Secondaria di primo grado “Celestino 
Galiani”,  regolarmente convocato, si è riunito il Consiglio dell’ Istituto Comprensivo “Dante – 
Galiani”  per trattare il seguente punto all’ordine del giorno: 

1. Presidio medico. 
Presiede il Consiglio il sig. Cassano Antonio, stila il verbale la segretaria ins.Ramunno Antonietta. 
Sono presenti  i componenti del consiglio, come risulta dalla seguente tabella: 
 

COMPONENTI  P A 
Dirigente Scolastico D’Amore Francesco Pio Maria P  
Genitore Presidente Cassano Antonio P  
Genitore Vice Presidente Carfagno Loredana P  
Docente Cassano Teodora P  
Docente Cotugno Angelo  A 
Docente Daniele Rossella  A 
Docente De Santis Maria Immacolata P  
Docente Gatta Alessandra P  
Docente Mondelli Alessandra P  
Docente Placentino Maria Grazia P  
Docente Ramunno Antonietta P  
ATA Renzulli Pasquale  A 
ATA  Augello Tommaso P  
Genitore Barbano Biagio P  
Genitore Colio Anna Rita  A 
Genitore Fano Fabio P  
Genitore Palumbo Lazzaro  A 
Genitore Rendina Graziella  A 
Genitore Russo Nicola P  

 
E’ presente, la dott.ssa Rosa Barbano Di Maggio, in qualità Responsabile del Servizio di Prevenzione e 
Protezione. 
Il Presidente del Consiglio,comunica che l’AVAS non ha apportato modifiche al protocollo presentato e che 
il servizio proposto non può essere trasformato in servizio infermieristico o di pronto soccorso poiché non è 
possibile assicurare la presenza di un medico gratuitamente. Lo stesso,invita la responsabile della sicurezza 
ad intervenire sul punto all’ordine del giorno.  
Il RSPP , comunica di non aver ricevuto alcuna rettifica del protocollo visionato, come proposto nell’ultimo 
Consiglio d’Istituto e che quindi le problematiche sollevate durante lo scorso incontro restano invariate. E’ 
chiaro,quindi,che la proposta non è “migliorativa” per il servizio scolastico,ma “sostitutiva”.Resta, dunque, 
l’incompatibilità tra i due servizi, la problematica dell’idoneità dei locali e dell’ orario insufficiente a coprire 
l’intero orario scolastico sui tre plessi. Il RSPP, inoltre,conferma la possibilità di accettare  la proposta 
dell’ERMES sui corsi di formazione  per il personale scolastico e per gli alunni della Scuola Secondaria 
conformemente a quanto previsto dalla Legge n.107 del 13 Luglio 2015. Essi ,infatti, risultano migliorativi 
per il servizio scolastico e non interferiscono nel piano di primo soccorso come accade con la proposta 
dell’AVAS. 
Il Dirigente Scolastico,di fronte a tante perplessità,non può approvare ciò che non è condiviso dal  
Responsabile del Servizio di Prevenzione e Protezione. Anche i membri del Consiglio condividono le 
perplessità sollevate. Il Presidente del Consiglio vista l’impossibilità di realizzare il presidio 
medico,comunica che non si procederà alle votazioni e che tale proposta non può essere accolta. Esaurita la 
discussione, il consiglio si chiude alle ore 17.20. 
 
Il Segretario                                                                                                  Il Presidente 
 
Ramunno Antonietta                                                                                  Antonio Cassano 
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